





EL CENTRO, 02-02-1995 p. 2.  
Tribuna

## A propósito de.... camino hacia la verdad

26780

Rosa González Barea

Durante algunos meses, me he negado a mí misma a hacer algún comentario, respecto a la extraña muerte de mi amiga escritora Yanette Sepúlveda Quintana. Simplemente porque era demasiada la pena por su partida y la angustia de no encontrar una exacta explicación a lo ocurrido la madrugada del 11 de agosto, en la vecina localidad de Empedrado. Frente a estos encontrados sentimientos, me era difícil lograr cierta objetividad para realizar mi comentario. Sin embargo, hoy mis palabras surge y exige verdad.

He seguido con interés y preocupación, paso a paso, las diligencias que se han realizado con el propósito de aclarar y revolver los extraños acontecimientos que rodearon el hasta ahora supuesto "suicidio" de Yanette. El primer paso dado, el más importante sin duda y también el más doloroso para sus seres queridos fue realizar la exhumación del cadáver a petición de la familia y ante la presencia de algunas dudas razonables, respecto a si la autopsia fue o no realizada conforme al procedimiento establecido. Hoy nos encontramos frente a nuevos antecedentes, específicamente lesiones en el cuerpo de Yanette, que podrían ser atribuibles a teneros, por esta razón y debido a algunas contradicciones los informes de los médicos legistas involucrados, será necesario citarles a declarar para determinar la verdad absoluta. No olvidemos que el origen de la contradicción, es la mentira. Definitivamente, aquí alguien está mintiendo. Pero, no solamente existen estas contradicciones, sino que también las hay con respecto a los últimos momentos de vida de Yanette, se requiere saber con certeza, dónde y con quiénes estuvo, ¿Qué ocurrió, qué podría haber provocado su asesinato?..., son demasiadas las hipótesis, hay que lograr esclarecer estas dudas y para ello se requiere la colaboración de los habitantes de Empedrado, que puedan aportar antecedentes reales y concretos, fundamentalmente porque es un delito ocultar información y tarde o temprano la justicia los obligará a declarar. Decir la verdad, por lo tanto, es

amenaza?, ¿Acaso temen que la justicia, los descubra y castigue?... ¿"Cuidado", quien nada ha hecho nada teme. El delito, es sabido que habla por sí solo. No existe el crimen perfecto.

No puedo dejar de mencionar y valorar el coraje de la madre y las hermanas de Yanette, que profundamente dolidas han cabido encarar con valentía esta situación tan dolorosa. Que desde el comienzo, con firmeza y convicción aseguraron: ¡A ella la mataron!, tal vez muchos pensaron que esta afirmación era producto de la angustia y la desesperación. Otros, que no voy a nombrar, tuvieron el atrevimiento de increparla tratando así de perverdirla a que abandonara la idea de cualquier tipo de acción legal. Hoy me pregunto ¿Por qué?, ella, entonces, impulsada sólo por su anhelo profundo de verdad y justicia, golpeó puertas tras puertas, hasta lograr ser escuchada. Primero fue el periodista Sr. Luis Herrera Sandoval, quien hizo pública esta denuncia y se ha mantenido constantemente informado acerca de los avances en este difícil caso. Digno es también destacar las agiles y pertinentes acciones del abogado de la familia Sepúlveda Quintana, Sr. Oscar Salgado, quien demostrando un gran profesionalismo consiguió que los tribunales ordenaran una investigación profunda de los hechos. Sólo me queda decir a aquellos que se han dedicado a urpar maliciosamente en la vida personal e íntima de Yanette, que es un muy fácil ver la paja en el ojo ajeno y arrojar piedras, más aún si el blanco de esas malasas imputaciones no puede responderlas, ¿Acaso, me quieren decir que un modo personal de vida, justifica un crimen? El asunto es que Yanette es víctima y no acusada. No cabe hacer mayores comentarios.

La espera será difícil, más aún para familiares y amigos, resulta importante entonces manifestar un decidido apoyo a todo lo que signifique agilizar la investigación. Estar atentos a los futuros acontecimientos del proceso judicial y denunciar públicamente cualquier acción dirigida a

# **A propósito de -- camino hacia la verdad [artículo] Rosa González Baeza.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

González Baeza, Rosa

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

A propósito de -- camino hacia la verdad [artículo] Rosa González Baeza. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)